



<b>Nombre científico:</b>	<i>Lonicera periclymenum</i> L.
<b>Familia:</b>	Caprifoliaceae
<b>Nombre vernáculo:</b>	Madreselva española
<b>Descripción:</b>	Este arbusto trepador posee hojas ovado-elípticas, algo pelosas, y ramas largas y flexibles. Las hojas nacen enfrentadas y siempre tienen un peciolo más o menos desarrollado, de color verde en el haz y blanco azulado en el envés, que caen en otoño. Poseen flores de tubo largo y estrecho que pueden medir hasta 4 o 5 cm, de un color blanco cremoso o amarillento. Estas flores nacen en ramilletes apicales sobre un pedúnculo largo. Cuando las flores son fecundadas, producen una baya ovoide que, al madurar, adquiere un color rojizo.
<b>Distribución:</b>	Actualmente, habita en el centro y sur de la península ibérica y en el norte de África, por lo que se considera un endemismo ibero-norteafricano. La podemos encontrar en setos y matorrales de bosques más o menos aclarados, principalmente en suelos silíceos, aunque puede sobrevivir en suelos calizos.
<b>Curiosidades:</b>	Es considerada una de las Loniceras trepadoras o sarmentosas. De hecho, Periclymenum era el nombre romano o latino de todas las madreselvas y hacía referencia al nombre griego del argonauta Periclimeno, quien podía adoptar cualquier forma, tal como hace la madreselva. Los frutos son algo tóxicos, pero muy interesantes para la avifauna. En medicina popular, el cocimiento de sus hojas se consideraba vulnerario y ha sido utilizado en forma de gárgaras para curar afecciones de garganta.